

La dernière heure 17.03.2008

Susciter des vocations auprès des chimistes d'un jour

Le public a effectué quelques expériences en laboratoire

MONTIGNY-LE-TILLEUL Le laboratoire de médecine expérimentale installé à l'hôpital Vésale ouvrait ses portes ce samedi dans le cadre du Printemps des sciences. C'était l'occasion de faire découvrir au grand public les installations du laboratoire et les recherches qui y sont menées.

Les participants avaient également la possibilité de faire quelques expériences sur les réactions d'oxydo-réduction, mécanisme très utilisé par le corps humain.

Les chimistes animateurs ont, dans un premier temps, expliqué aux participants comment notre corps fabrique de l'eau de javel. Ensuite, chacun a pu s'amuser avec les petites éprouvettes.

"Ma soeur est infirmière et elle m'a convaincue de participer à cette journée", explique Maria. "C'est très intéressant. Je n'aimais pas forcément la chimie quand j'étais petite mais je ne regrette pas d'être venue. C'est impressionnant de pouvoir faire des manipulations en laboratoire."

Quelques jeunes ont également participé à l'opération Printemps des sciences. "La chimie est un domaine qui m'intéresse beaucoup. À l'école, je suis d'ailleurs en filière technique-sciences", raconte Valentin. "C'est une belle opportunité pour moi de voir ce que les chimistes font dans un laboratoire. J'aime beaucoup tout ce qui concerne les expériences".

Pour le directeur du laboratoire de médecine expérimentale, ce genre d'activités peut susciter des vocations auprès des jeunes. "Vendredi, nous avons proposé les mêmes activités aux écoles", explique Michel Vanhaeverbeek. "Les élèves ont pu réaliser une série d'expériences pour leur faire saisir la démarche expérimentale. Il y a un déficit de vocations pour le moment. Nous espérons attirer les jeunes vers le monde des sciences. Ce déficit est dû à un problème de société, je pense. Nous sommes dans une société qui ne pousse pas les gens à l'effort. Or, il faut faire beaucoup d'efforts pour travailler dans les sciences."

Le prochain rendez-vous du Printemps des sciences est fixé ce mercredi avec la venue de Jacques Attali dans l'auditoire De Cooman à Vésale dès 14 h.

M.Ad